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合肥“1331”综合交通规划通过专家评审

最大、最全的合肥交通“蓝图”抢先看！

酸：“大宝”争宠爱吃醋

“妈妈，有了妹妹，你还会像以前那

样爱我吗？”自从小女儿出生后，这是吴

莉4岁的大儿子晨晨最爱问的问题。

晨晨会这样问是有原因的。以前

晨晨晚上一直都是由吴莉带着睡觉，可

妹妹出生后，晨晨只能由外婆带着睡

了。不仅如此，晨晨生活的很多其他方

面吴莉和丈夫也没太多精力照顾了，主

要由外公外婆负责。这难免让晨晨打翻

了醋坛子。

甜：怀上“二宝”后，
“大宝”懂事了许多

陈玲今年35岁了，大女儿已经10

岁。决定冒着“高龄产妇”的风险生“二

宝”，陈玲坦言是因为担心自己老了、病

了，会给女儿带来太大的压力。

几年前，陈玲的父亲病重住院，身

为独生女的她连大年三十都待在医院，

身心双重压力差一点就要将她压垮。她

暗自思忖，如果将来自己病了，“自己的

独生女儿也要和我现在吃一样的苦。”

“单独两孩”政策放开后，陈玲觉得

机会来了。虽然年龄有些大了，但“总算

赶上了生‘二宝’的末班车。”再过一个

月，陈玲的“二宝”就要降生了。

让陈玲惊喜的是，自从怀上“二

宝”，女儿好像一下就懂事了许多，不仅

学习、生活不让大人操心，还经常会帮她

做家务，并叮嘱她注意身体不要太累。

苦：两个“建设银行”压力太大
两个月前，穆劲的小儿子降生了，

加上5岁的大儿子，穆劲的家里有了两

个“建设银行”，这让他突感压力倍增。

“老婆怀上‘二宝’后，我就希望能

生个女儿。现在看来，光是儿子以后的

房子就要压垮我们老两口了，更别说这

十几二十年的各种花费了。”穆劲和市场

星报记者开了个玩笑。

不过穆劲的话并不全是说笑。大

儿子在幼儿园一个学期的学费就得七

八千元，一个月开支在 2000 元以上，

两个孩子每个月就得四五千元。除去

这些，还要保证起码的生活水平不能

下降，要让孩子快乐无忧地长大，受到

好的教育，“想到这些压力，我头发都

快白啦！只能一刻不停地工作，就当

给两个儿子打工吧！”

2014年1月22日上午，省十二届人大常委会第九次会议表决中，全票通过了省人大常委会关于修改《安徽省人口与计划生育条
例》的决定，备受社会关注的安徽省“单独两孩”政策正式宣告放开。

省卫计委发布的“白皮书”显示，截至2014年10月31日，全省共有23438对夫妇领取了“单独两孩”准生证。“预计全年发放数量
在3万本左右，与预期的4至5万本有一定差距。”省卫生计生委相关负责人表示，这说明我省育龄妇女生育二胎的意愿更趋理性。

“单独两孩”政策到底给我们的生活带来了什么？市场星报记者连日来进行了走访调查。

2014年2月13日，合肥市发出首本

“单独两孩”生育证，它的主人就是李国

平、李燕夫妇。2月23日，他们的儿子刘

根生呱呱坠地，这个幸运的宝宝成为安

徽省首个“单独两孩”。

如今将近一年过去了，这个“安徽

第一”的宝宝，给家庭带来了哪些甜蜜的

负担呢？

爸妈：“男孩太调皮，
每天都在‘打仗’”

1984年出生的李燕是独生子女，但

老公李国平则有一个姐姐和一个弟弟。

“老公特别喜欢孩子，刚结婚时就

跟我畅想过，希望将来能要两个孩子。”

李燕说。

儿子出生后，喜悦还没平复，李燕

就投入轰轰烈烈的“带孩子大战”。无奈

之下，把爸爸妈妈都接了过来，帮忙照顾

孩子。即使这样，李燕每天还是忙得团

团转。“儿子太调皮了，比女儿小时候难

带多了。每天早上醒来，就是喂奶、换尿

布、送女儿去幼儿园、哄儿子睡、带孩子

玩……一直忙到晚上睡觉才能休息。”

添了“二宝”后，李燕一家的经济压

力也增大了。由于李燕辞职在家带孩子，

养家的重担都落到了李国平一个人身上。

不过让他们稍微欣慰的是，由于两

个孩子的年纪相差不多，儿子的玩具、婴

儿车、婴儿床、内衣等，基本都是女儿小时

候用的，多出来的开销也就是奶粉和尿不

湿。“婴儿奶粉300元一罐，一个月要喝5

罐；尿不湿就没计算过了，但七七八八加

起来每个月差不多两三千元吧。”李燕说。

姐姐：“喜欢弟弟，
因为他是我家的”

下个月才满4周岁的心怡性格外

向，在弟弟面前俨然一副“大姐”的模

样。每天从幼儿园放学回来，她都会第

一时间跑去亲亲弟弟。

“我喜欢弟弟，我的玩具都会分给

他玩。”心怡像个小大人似地说。当被

问及“为什么喜欢弟弟”，这个 4 岁女

孩的回答简单得让人心动，“因为他是

我家的。”

在心怡的眼中，弟弟是她的玩伴、

她的亲人。虽然弟弟现在还太小，不能

和她一起玩耍，但如果有人跟她开玩笑

说要“带走弟弟”，她会特别生气。

75后、85后谁更愿意再生？

在市场星报记者进行的随机调查

中，75年后出生符合“单独两孩”政策

的受访者更多地表示不想再生；而 85

后、88后甚至90后表示希望自己有两

个甚至两个以上的孩子。在合肥市瑶

海区计生部门公布的数据中，辖区内申

领“单独两孩”生育证年龄最小的女性

是1993年出生的。

不生了，你的理由是什么？
在调查中市场星报记者发现，生老

二的理由总是相似的，不生的家庭各有

各的理由：身体条件不允许；没人帮忙带

孩子；经济条件不允许；孩子就医、入学

困难重重；大宝不能愉快地接受弟弟妹

妹；夫妻关系会受到影响；单位不鼓励、

影响女性职业发展……

越来越多准妈妈选择顺产

2015年元旦假期，合肥诞生了数百

个“新年宝宝”，其中不少是“单独两孩”，

自然分娩比例也较往年高。医生分析

说，现在不少产妇都是85后甚至90后，

但生起孩子并没有想象中娇气，大多准

妈妈都能接受自然分娩，其中还有不少

是为了将来要二胎，所以主动要求顺产。

“单独两孩”催生“技术二孩”
“单独两孩”政策重燃不少高龄妈

妈的母亲梦。市场星报记者从省城多家

医院的生殖医学中心了解到，“单独两

孩”政策催生“技术二孩”，前来咨询试管

婴儿的夫妻有所增多，其中还有不少“试

管宝宝”的父母，他们想要“唤醒”储存在

这里的冷冻胚胎再次生育。

我省政策即将实施一周年

“单独两孩”给我们带来了什么？
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“辛苦，但从未后悔”
记者回访我省首个“单独两孩”家庭


